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28 МАРТА СОСТОЯЛСЯ ПЛЕНУМ КОМИ
ТЕТА ВЛКСМ УПИ.

Основным вопросом, рассматривавшимся на 
пленуме, был вопрос «О работе комсомольских 
организаций Рт и Хт факультетов по обеспече
нию единства идейно-политического, трудового и 
нравственного воспитания молодежи и задачах по 
дальнейшему улучшению качества подготовки 
специалистов в свете решений XVIII съезда 
ВЛКСМ».

На пленуме была также заслушана информа
ция о работе бюро комитета ВЛКСМ за период 
между пленумами, информация о выполнении 
плана работы за январь— март 1979 г. и утверж
ден план работы комитета комсомола на ап
рель— июнь сего года.

В работе пленума принял участие секретарь 
парткома УПИ А. Г. Жданович. На пленуме 
присутствовал первый секретарь Кировского 
райкома ВЛКСМ. Он вручил диплом и памятную 
медаль лауреату VII Всесоюзного конкурса 
студенческих работ по проблемам общественных 
наук, истории ВЛКСМ и международного моло
дежного движения Е. Попову, выпускнику физи
ко-технического факультета.

Сегодня мы публикуем два выступления, про
звучавших на пленуме. Материалы о пленуме чи 
тайте на второй странице.

Вечер дружбы
В институте прошла 

неделя Монголии. На всех 
факультетах были орга
низованы вечера, посвя
щенные монголо-совет
ской дружбе.

В шестом студенческом 
корпусе теплоэнергетиче
ского факультета прошел 
такой вечер, на котором 
присутствовали декан 
В. С. Носов, профессор 
Б. В. Берг, декан по ра
боте с монгольскими сту
дентами Н. П. Селиванов, 
парторг кафедры «Тепло
вые электрические стан
ции» А. А. Поморцева, ста
рейш ий преподаватель 
факультета Д. С. Жева^ 
хов и преподаватели рус
ского язы ка — самые 
близкие для наших ребят

люди, здесь, в С вердлов-' 
ске.

После торжественной 
части состоялся концерт, 
который начал тихой ме
лодичной песней о любви 
Энхбаяр, наш гость из 
консерватории. Песни 
студентов Цэцгээ и Бэх- 
Очир взволновали нас: 
мы услышали мелодию 
родины — журчанье бы
стрых монгольских рек, 
звонкие голоса радую
щихся началу весны 
птиц. Когда исполняли 
А лтансувд и Энхбаяр на 
национальных инструмен
тах ятга и гитаре мело
дию «Ж алам хар», вспом
нились бесконечные мон- 
гольскйе степи и всадник, 
скачущий навстречу солн
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Д ля студенческих строительных отрядов субботник —  дело обычное. Собра
лись в назначенное время, вы ехали на объект и хорошо поработали. Но этот 
субботник не был рядовым для ССО «Альтаир» механического факультета: все 
заработанные на нем деньги  —  около 300 рублей  —  пойдут в фонд помощи на
роду борющегося Вьетнама.

На субботник пришли все: и закаленные целиной «старички», и молодые бой
цы, недавно пришедшие в отряд. Н. НИКОЛАЕВА,

II курс ФОПа.

цу. Наши песни поддер
жали советские студенты. 
О добром человеке, кото
рый не грустит, пела сту
дентка I курса М. Замер- 
чук.

Находясь в этой торж е
ственной обстановке, сре
ди веселья и радости, 
глядя в улыбающиеся 
добрые глаза, я думала, 
что всегда буду помнить 
вот эти вечера, наши сту
денческие песни, совет
ских друзей и преподава
телей, которые стали род
ными.

X. НАРАНЖ АРГАЛ,
II курс ФОПа.

*  Комсомольская усизнъ

По итогам сессии
На недавно прошедшем комсомольском собрании 

второго курса металлургического факультета об
суждались итоги зимней сессии. Этому было по
священо и выступление председателя курсового 
УВК Татьяны Мухортовой и заместителя декана фа
культета Валентина Сергеевича Черняева. Самой 
худшей группе по результатам прошедшей сессии— 
Мт-251 были сделаны серьезные замечания.

Собрание наметило мероприятия, которые помо
гут комсомольцам организованно и успешно прове
сти весеннюю сессию, которая уже не за горами.

В. БЕЛОПАШЕНЦЕВ,
II курс ФОПа.

Важный участок работы Партийная усизнъ

Агитационно - массовой 
работе в нашем институ
те всегда придавалось и 
придается большое значе
ние как средству повыше
ния общественной актив
ности будущих специали
стов, а значит, и улучше
ния качества подготовки 
инженеров. На факульте
тах идет большая работа 
среди студентов по пропа
ганде материалов XXV 
съезда КПСС, Конститу
ции СССР, постановле
ний ЦК КПСС по достой
ной встрече 61-й годов
щины Октября и 60-летия 
ВЛКСМ. Значительная 
агитмассовая деятель
ность была осуществлена 
в период подготовки к вы
борам в Верховный Со
вет СССР.

Сейчас в основе всей 
агитмассовой работы ле
жит дальнейшая пропаган
да решений XXV съезда 
КПСС, ноябрьского
(1978 г.) Пленума ЦК

КПСС, работ Л. И. Бреж
нева «Актуальные вопро
сы идеологической рабо
ты КПСС», «Малая зем
ля», «Возрождение», «Це
лина», его речи перед из
бирателями Бауманского 
избирательного округа 
г. Москвы 2 марта 1978  
года. Кроме того, предсто
ит много работы, в том 
числе и агитационно-мас
совой, в связи с пред
стоящим в 1980 году 60- 
летием института.

Все это так, но не на
до забывать, что успех 
этой важной работы за
висит во многом от того, 
насколько систематически, 
ответственно и на каком 
уровне мы её выполняем. 
На одном из последних 
заседаний парткома пред
метом обсуждения стала 
агитмассовая работа на 
электротехническом фа
культете и факультете 
технологии силикатов. 
Обсуждение показало, что

в проведении этой важной 
работы на обоих факуль
тетах имеются существен
ные недостатки.

Так, на факультете тех
нологии силикатов не
удовлетворительно обсто
ит дело с планированием, 
учетом и отчетностью по 
агитмассовой работе,
Практически партийным 
бюро не контролируется 
идейно-теоретический и 
организационный уро
вень проведения этой 
агитмассовой деятельно
сти, партбюро не утверж
дало на своих заседа
ниях кандидатуры полит
информаторов факультета.

Может быть, поэтому, 
не подвергаясь контролю, 
выступления руководите
лей факультета Тс, ка
федр и ведущих препода
вателей перед студентами 
порой сводятся к вопро
сам о специальности, 
проблемам развития нау

ки и техники соответст
вующих отраслей про
мышленности. Что же ка
сается агитаторов групп и 
курсов, то их работа явно 
заслуживает пристально
го внимания бюро 
ВЛКСМ, как и тот факт, 
что агитационной работе 
здесь обучается всего 
один человек из трех за
писавшихся на ФОП (меж
ду тем, в прошлом году 
их было 12).

На электротехническом 
факультете свои беды: 
нет графика проведения 
политинформаций и бесед 
в группах, члены партбю
ро, декан и его замести
тели — редкие гости на 
таких мероприятиях. Ма
ло внимания уделяет агит
массовой работе и бюро 
ВЛКСМ. Партийное же 
бюро слабо привлекает 
комсомольцев к совер
шенствованию этой ра
боты.

Далее, на заседании 
партийного комитета бы
ло отмечено, что на обо

их факультетах в распи
сании учебных занятий 
отсутствуют часы, преду
смотренные для проведе
ния агитационно-массо
вых мероприятий.

Несколько замечаний 
было высказано в адрес 
комитета ВЛКСМ инсти
тута, который слабо конт
ролирует организацион
ный уровень проведения 
факультетских и курсо
вых школ агитатора, в ко
торых явка на занятия 
составляет 5 0 — 70 про
центов. Кроме того, ко
митет ВЛКСМ не обеспе
чил обязательную лек
торскую подготовку лек
торов ССО через отделе
ния ФОПа. Что же касает
ся факультетских бюро 
ВЛКСМ, то их задача — 
обеспечить широкое при
влечение слушателей 
ФОПа — в том числе и 
выпускников — для^ про
ведения агитмассовой ра
боты в группах и обще
житиях.

Один из пунктов по-
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СУББОТНИК

НАВСТРЕЧУ 
СУББОТНИКУ

КАК НАМ СООБ
ЩИЛИ ИЗ ИНСТИ
ТУТСКОГО ШТАБА  
ВСЕСОЮЗНОГО ЛЕ
НИНСКОГО СУББОТ
НИКА, сегодня, пятого 
апреля, до всех слуш а
телей и отделов УПИ 
будет доведен план 
проведения субботника, 
закреплены конкрет
ные объекты.

Сотрудники ’будут 
убирать свои рабочие 
места, лекционные ау
дитории, кабинеты, ла
боратории. Студентам 
предстоит потрудиться 
па уборке территории 
института и Втузгород
ка: работа по благоуст
ройству, работа на объ
ектах и стройках ин
ститута и города.

Часть коллектива 
УПИ отработает суб
ботник на своих рабо
чих местах.

Подготовка к суб
ботнику уже нача
лась — раскидывается 
снег, чтобы ускорить 
его таяние, скалывает
ся лед, готовится инст
румент и инвентарь, 
очищаются от мусора 
дворы прилегающих к 
УПИ зданий.

становления партийного 
комитета гласит: «Пар
тийным бюро совместно с 
бюро ВЛКСМ составить 
график проведения агита
ционно-массовых меро
приятий на каждый се
местр, осуществлять стро
гий контроль за его вы
полнением, своевременно 
реагировать на все недо
статки, предупреждать 
возможные срывы прово
димых мероприятий. Не 
реже одного раза в се
местр заслушивать ин
формацию об этой работе 
на своих заседаниях. По
требовать от комитета 
ВЛКСМ ежемесячного 
подведения итогов агит
массовой работы на фа
культетах».

К этому остается доба
вить, что названные недо
статки агитационно-мас
совой работы в той или 
иной мере имеют место и 
на других факультетах.



А. Петров, аспирант ХТФ
*

Один из важнейших разделов системы ОПП — 
подготовка студентов к агитационно^массовой про
пагандистской работе. И очень важно правильно ор
ганизовать это по курсам: ведь трудно требовать 
от первокурсника читать лекцию на внешнюю ау 
диторию — вряд ли она будет качественной. Поэто
му в основном первокурсник должен знакомиться 
с аудиторией института, кафедр и т. д.

Подобная дифференциация имеется и в теорети
ческом курсе ОППг а вот практически это не всег
да выполняется.

Студенты третьего и четвертого курсов, кроме 
чтения лекций внутри института, подготавливают и 
читают лекции на внешнюю аудиторию,, в частно
сти, в период производственной практики. С этой 
целью были написаны письма на ряд предприятий, 
принимающих студентов на практику. Анализ отве
тов позволяет правильно планировать работу.

Назрела необходимость проанализировать этот 
опыт и применять его, возможно, внутри всей ком
сомольской организации института.

И. Цекинская, председатель 
совета отличников 
строительного факультета.

Главный труд студента — учеба...
Необходимо больше внимания оказывать перво

курснику, впервые шагнувшему в аудиторию вуза. 
Совет отличников института предлагает такую по
мощь первокурснику, как комсомольское куратор
ство. В этом году в некоторые группы первого кур
са были направлены комсомольские кураторы. Это 
студенты-отличники вторых-тгретьих курсов, кото
рые ближе к первому по интересам, изучаемым 
дисциплинам. Их основная задача — подготовить 
первокурсника к самой первой в их жизни сессии, 
рассказать о специфике факультета, об организации 
учебного процессса, о правилах пользования би
блиотекой, о ведении конспектов, о f порядке сдачи 
сессии, организации самостоятельной работы с 

і учетом собственного опыта.
Нужно, чтобы студенты с самого начала обуче

ния в вузе, имели возможность применять знания, 
полученные на лекциях, на практике. Надо содей
ствовать тому,, чтобы заключительные стадии учеб
ного процесса «зачет— экзамен» для студента логи
чески продолжались категориями более осязаемой 
формы: «изготовлено — испытано — внедрено».
С этой целью впервые в городе на нашем ф акульте
те создан студенческий проектно-істроительный от
ряд на базе студенческого конструкторского бюро 
«Вагант». Задачей его является проектирование 
объектов сельского хозяйства и строительство их 
собственными силами или при авторском контроле, 
исследование особенностей Уральского региона и 
разработка проекта поселка городского типа.

Организационно отряд включает в себя студентов 
(в том числе 20 — первых и вторых курсов) всех 
специальностей строительного факультета, слеци- 
алистов-механиков, экономистов, электриков.

Кроме того, к его работе подключены студенты 
горного и архитектурного институтов. Это очень

ПОИСКИ новых ме
тодов работы. С 
них, как показал 

прошедший пленум коми- 
. тета ВЛКСМ, начинается 
деятельность вновь из
бранного факультетского 
комсомольского бюро. А 
всегда ли эти поиски оп
равданы, рациональны, 
наконец, просто нужны?

Как правило, считает
ся, если предшественни
ки работали плохо, то и 
методы, которыми они 
пользовались, тоже пло
хие, устаревшие. По-ста- 
ринке работать никто . не 
желает. И вот долго и 
упорно ищут новые фор
мы работы применитель
но к условиям ф акульте
та. А работа, между про
чим, стоит или, как при
нято теперь говорить, на
ходится в стадии разра
ботки...

Зачем  иронизировать, 
скажете вы, цель-то этих 
поисков благородная.
Вдруг новая форма пере
вернет всю комсомоль- 
сую работу, сделает ее 
интересной, сумеет при
влечь к активной дея
тельности десятки, а то 
и сотни комсомольцев?.. А 
вдруг нет? Что если по
иски так и не приведут к 
желанному результату?

Если новая форма ра
боты по идейно-политиче
скому воспитанию студен
тов — ОПП все-таки бы
ла найдена, оказалась 
действительно нужной и 
с пользой применяется 
более 10 лет — стоит ли 
от нее категорично отка
зываться, как это попы
тался сделать один из вы
ступавших в прениях на 
пленуме.

Нередко бывает и так, 
что бюро BJIKCM не ищет 
новых методов, а работа

ет, используя добрые ста
рые. И. оказывается, что 
они все еще эффективны 
и полезны. Так, напри
мер, два-три года назад 
радиофак стабильно за
нимал последние места в 
институте по итогам 
подписки, а затем резко 
улучшил показатели и 
сейчас находится уже на 
четвертом месте в инсти
туте. Главная причина, 
препятствующая успешно
му проведению подпи
ски — организационная. 
Беспорядок получения 
корреспонденции в обще
житии служил основным 
аргументом нежелающих 
подписываться даже на 
комсомольские издания. 
Выход был найден. На 
каждом этаже назначили 
ответственных, имеющих 
слисок литературы, на ко
торую подписались ком
сомольцы. И теперь еж е
дневно корреспонденция 
централизованно разно
сится прям а по комна
там.

В результате выясни
лось, что план подписки 
может быть не только вы
полнен, но и перевыпол
нен. Сейчас на ф акульте
те подписка начинается 
«снизу»: каждый комсо
молец дает заранее аги
татору группы, список из
даний, на который хотел 
бы подписаться. С этого 
момента он несет персо
нальную ответственность 
за взятое обязательство. 
Это позволяет заранее 
вы являть «узкие» места 
подписной кампании.

Ничего нового, а нали
цо и результат, и органи
зованность, и заинтере
сованность комсомольцев. 
Все, чего и пытается до
биться от своих комсо

ПРЕЖДЕ ВСЕГО-РАБОТА

важное и полезное начинание, так как в подобной 
работе студенты непосредственно видят вклад сво
их знаний.

Но все же главный успех в достижении высоких 
показателей в учебе куется в группе. Особенно 
примечателен в этом отношении опыт группы 
С-383.

Каж дая группа имеет возможность повысить ка
чество знаний. Думается, что почин группы С-383 
послужит толчком для многих групп, которые, про
анализировав свои возможности, поддержат его и 
будут тоже учиться без троек.

мольцев каждое ф акуль
тетское бюро.

Казалось бы, нет ни
каких особых форм ра
боты у совета общежития 
радиофака. Тем не ме
нее, там порядок, .чисто
та, уют. Сама обстановка 
в общежитии воспитывает, 
дисциплинирует. А деся
тый студенческий корпус, 
где живут студенты ф из
теха,— самый худший во 
Втузгородке. Видимо, 
физтехи не считают себя 
хозяевами и ничего не де
лают для того, чтобы 
улучшить свой быт. Дело 
опять-таки не в форме, а 
в желании работать или 
в отсутствии такового.

В своем выступлении 
на пленуме комитета 
BJIKCM секретарь парт
бюро Хт факультета В. И. 
Нифонтов поставил, мяг
ко говоря, под сомнение 
нужность личных комп
лексных планов. Зачем, 
считает он, загруж ать 
групповые, курсовые, ф а
культетские бюро обра
боткой этих планов — и 
так в бюро много бумаж
ных дел. Не проще ли от 
них вообще отказаться?

Конечно, проще. Про
ще, если работа с ними 
сводится только к бума
гам. Опыт же строитель
ного факультета, зани
мающего, кстати, первое 
место по учебе, доказыва
ет обратное: личные ком
плексные планы необхо
димы, они организуют 
студента, заставляют его 
требовательнее относить
ся к себе, искать резервы 
в повышении успеваемо
сти. Возможно, работа с 
личными комплексными 
планами еще далека от со
вершенства.

Значит, ее надо .улуч
шать, но не отвергать.

Иногда факультетское 
бюро впадает и в другую 
крайность: чужой опыт в 
должной мере ещ е'не про
анализирован, а его спе
шат перенять.

Так, на пленуме коми
тета ВЛКСМ секретарь 
комсомольского бюро ра
диофака А. Неволин пред
ложил перенять опыт ра
боты с групкомсоргами 
'Рижского политехниче
ского института. Суть его 
состоит в том, что каж 
дую неделю секретарь 
бюро ВЛКСМ факультета 
собирает групкомсоргов 
на аппаратное совещание: 
осущ ествляется прямая 
связь: «руководство
факультета — академи
ческая группа». Но при 
этом принижается роль 
курсовых бюро, оно лиша
ется самостоятельности. 
А у факультетского бю
ро, и без того загруж ен
ного работой, (по крайней 
мере ни один из высту
павших на пленуме, не 
выражал сожаления в ее 
недостатке), функции не
оправданно расширяются. 
Очевидно, что опыт ком
сомольской организации 
РПИ неприемлем в усло
виях УПИ.

В комсомольской рабо
те, работе по идейно-по
литическому воспитанию 
молодежи, необходимо 
применять эффективные 
формы. Не обязательно 
новые, но действенные. 
И пусть поиски этих форм 
работы не подменяют и не 
заслоняют саму деятель
ность факультетских бю
ро ВЛКСМ.

Е. ЛИБИНА.
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*  Ответственность перед коллективом

За строкой приказа •  •

О людях, позорящих 
наш прекрасный институт, 
писать тяжело и обидно. И 
уже рвутся с язы ка обжи
гающие слова презрения 
и гнева.

Эмоций не будет. Не 
стоит тратить их на чрез
мерно легкомысленных 
членов студенческого кол
лектива УПИ, даже в на
чале третьего десятка лет 
свой жизни не усвоивших 
смысл слова «ответствен
ность», но мгновенно и 
безоблачно откликающих
ся на призывные слова: 
«Пойдем, выпьем!»

Полистаем последние 
приказы по институту. 
Выберем те параграфы, 
где есть слова «нетрезвое 
состояние». К ним прочно 
привязаны слова «хули
ганство», «недостойное 
поведение», «аморальное 
поведение», а также: 
«строгий выговор с пре
дупреждением об отчисле
нии», «отчирлить».

Стоит поговорить с 
«кандидатами» на отчис
ление и сразу убеждаеш ь

ся: они становятся уди
вительно скупы на слова, 
как только разговор кос
нется «этого самого». По
этому прокомментируем 
их объяснительные. Они 
много что могут расска
зать.

Начнем с самого нети
пичного и поэтому осо
бенно нетерпимого в 
УПИ. За аморальное по
ведение предупреждена 
И. И. Крылова (Мт-318). 
Выселить ее из общежи
тия попросила вся секция. 
Подчеркиваем, все де
вушки, проживающие в 
комнатах рядом с ней. 
Причина? Вы уже, навер
ное, догадались — чрез
мерная склонность к ре
гулярной дегустации на
питков с градусами.

Такой поступок сосе
дей — естественная реак
ция нормального, душев
но здорового коллектива. 
Если бы так было всег
да... Но для этого нужно 
научиться спрашивать в 
первую очередь с самого 
себя.

Из объяснительной 
В. И. Девятова (Мт-404)

«13 октября 1978 г. я  усадили и обслужили. Мы 
с друзьями отправился поужинали, потанцевали 
вечером поужинать в ре- немного. Один из товари- 
сторан «Малахит». Нас щей предложил уйти, не

расплатившись, хотя у 
нас счет был около 40 
рублей.

Я сразу не вдумался в 
это, и когда остальные 
поддержали, я не выска
зался против.

Мы оделись и вышли, 
но нас при выходе оста
новила официантка. Двое 
пошли сразу же с ней 
расплачиваться.

...Я сожалею о том, 
что не отверг сразу пред
ложение и не остановил 
товарищей.

...Я обещаю, что боль
ше со мной ничего подоб
ного никогда не произой
дет».

Несколько вопросов, ко
торые возникают при чте
нии этой объяснительной:

1. Как назвать челове
ка, который даже к двад
цати двум годам не мо
жет отвечать за свои по
ступки. (Предложили, 
сразу согласился. Не вду
мываясь!)

2. Как бы он реагиро-' 
вал, если бы к нему при
шли приятели, поужина
ли, потанцевали немного 
и ушли, прихватив из

тумбочки его личные 40 
рублей?

3. Если он не может 
отвечать за себя, значит 
кто-то должен отвечать за 
него. Кто?

Ресторанные прияте
ли? Их самих впору на 
помочах водить. Группа, в 
которой он учится? Ф а
культет? Институт? Ком
сомольская организация?

И почему, собственно, 
они должны отвечать за 
нетрезвых моральных иж

д и в ен ц ев?  УПИ — это 
высшее учебное заведе
ние, а не кружок по изу
чению азбучных истин, 
достойных детского сада. 
В детстве вам, Володя, 
старшие ни разу не гово
рили, что напиваться не
хорошо, зажиливать день
ги такж е как-то и почему- 
то не принято? Ах, гово
рили...

Сколько раз, не счита
ли? На вашем месте сто
ит подумать, что будет, 
когда скажут ѳто в по
следний раз. 22 года — 
самый оптимальный воз
раст для таких раздумий.

алкогольного опьянения 
15 марта 1979 года в 
10-м студенческом корпу
се. Я громко разговари
вал в коридоре, не хули
ганил и jae пытался сде
лать это. Ко мне пришел 
Буторов, и мы с ним вы
пили бутылку красного 
вина, после чего мы раз
говаривали громко около 
11 часов. Я признаю 
свою ошибку и обещаю, 
что впредь такого не по
вторится и больше не бу
дет».

Остроумно прокоммен
тировать эту «объясни
тельную» — ваша зада
ча, тем более, что в до

кладной командира де
журной группы выраж е
ния употреблены о пове
дении Буторова и Девки- 
на несколько более силь
ные.

Очень уж резка реак
ция на шумное поведение 
нетрезвых третьекурсни
ков — сразу предупреж
дение об отчислении?!

Е(о-первых, нарушено 
основное правило обще
жития: «Не мешай дру
гим!», во-вторых, пора, 
наконец, в нашем инсти
туте кончать с пьянством. 
И от уговоров переходить 
к конкретному воздейст
вию.

Отчислен за хулиганство

«Со старшими вежлив»

Отчислен за хулиган
ство Б. В. Хохонов 
(Фт-263). В сильном под
питии он бил девушку, 
что уже само по себе 
омерзительно. А после 
уже оскорблял зам. дека
на. Представитель адми
нистрации попытался вра
зумить Хохонова. Уда
лось, но не сразу. И тут 
причиной спиртное.

Автор специадьно не 
отбирал примеры. Все 
они взяты  из последних 
приказов по институту. 
Посмотрите, какой пыш
ный и малопривлекатель
ный букет поступков вле
кут за собой попойки — 
от недостойного поведе
ния в общественном месте

Это из школьной ха- нием об отчислении, 
рактеристики В. Б. Дев- Приводим объяснитель- 
кина (Фт-335), которому ную: «Я, Девкин Влади- 
недавно объявлен строгий мир Борисович, был заме- 
выговор с предупрежде- чен в состоянии легкого ется такой вариант:

до откровенного хулиган
ства. Поэтому предлага-

— Если ты не привык 
отвечать за свои поступ
ки, то прежде чем под
нять бокал (стакан), трез
во оцени возможные по
следствия. Хотя бы н^ 
примере только что пере
численных.

— Если отвечать за се
бя можешь — на эти 'ж е 
деньги купи билеты в 
театр. В последнее время 
там идут прекрасные 
спектакли в отличной по
становке.

Все это предлагается 
без тени юмора. Меры к 
друзьям  «зеленого змия» 
в УПИ будут применять
ся все более крутые. Ка
кие уж там шутки!

Ю. ИГНАТОВ.



*  Студенческая наука

В АТМОСФЕРЕ ВЗРОСЛОЙ 
РАБОТЫ ,

студенческой науки, сту- уровня, предъявляемого 
денческого самоуправле- к технической проектной 
ния, развития инженерно- документации. И здесь 
го мышления и навыков мы рассчитываем на по- 
проектирования в строи- мощь специалистов— пре- 
тельстве уже в студенче- подавателей выпускаю- 
ские годы. Выполнение щих кафедр. Мы счита- 
работ, обговоренных в до- ем, что необходимо не 
говоре по проектному только научить студента 
ССО, будет совмещ аться применять на практике 
с учебным процессом в усвоенный учебный мате- 
форме курсовых и дип- риал, но и стремиться к 
ломных проектов с даль- тому, чтобы выйти за его 
нейшей доработкой их до рамки.
   ; ■

*  Внимание!

НАУЧНЫЙ исследованняи  
ГАРАНТИЮ КАЧЕСТВА

Как говорил Д. И. Менделеев, наука начинает
ся там, где начинают измерять. Однако измере
ния только тогда служат основой правильных 
научных теорий, когда они выполнены доста
точно надежно.

Для достижения единства и надежности из
мерений должна производиться градуировка и 
периодическая поверка всех применяемых 
средств измерений. Надежность измерений обу
словливает достоверность полученных результа
тов и выводов, что является главным критерием 
качества научной продукции.

В той или иной мере все исследователи зани
маются поверкой и градуировкой средств изме
рений, используя государственные и внутрила- 
бораторные стандарты. Но на современном эта
пе признаются только узаконенные стандарты, 
аттестованные методики и средства измерения. 
Только аттестованные лаборатории и средства 
измерения дают право гарантировать качество 
научных результатов. В связи с этим, знание ос
нов метрологии становится необходимым каждо
му научному работнику. >

Как обеспечить надлежащий метрологический 
уровень методик, приборов и лабораторий? Как 
узаконить оригинальные средства измерения? 
Когда и какие средства измерения необходимо 
поверять? Как обеспечить средства измерения 
эталонами и стандартами? Как произвести атте
стацию отдельных средств измерения и целых 
лабораторий?

Ответ на все эти вопросы можно получить, 
прослушав 10-часовой цикл лекций на тему: 
«Метрологическое обеспечение измерений в ком
плексной системе управления качеством НИР». 
Лекции будут прочитаны ведущими сотрудника
ми Института стандартных образцов ЦНИИЧМ 
(г. Свердловск) 11, 18 и 25 апреля (4-я и 5-я 
пары, ауд. Мт-408).

Лекции рассчитаны на сотрудников и студен
тов металлургического, химико-технологического, 
физико-технического факультетов и факультета 
технологии силикатов. Однако изложенные в них 
метрологические принципы будут применимы и 
для других специальностей.

Приглашаем всех желающих на лекции.
Ю. М. ПОЛЕЖАЕВ, 

зав. кафедрой 
аналитической химии.

Л. Ф. ТАРАБУКИНА, 
зав. метрологическим 

отделом УПИ.>

В прошедшем году 
студенческое проектно
конструкторское бюро 
строительного факультета 
отметило свое десятиле
тие. Для творческого кол
лектива это срок нема
лый, и СКВ стройфака 
пережило за эти годы оп
ределенные этапы подъе
мов и спадов. Как живет 
СКВ сегодня? Об этом 
мы попросили рассказать 
его начальника Б. И. Су
ханова.

— Тематика работ у 
нас довольно обширная. 
Выполнен ряд проектов 
для института. Это пере
работка чертежей венти
ляции в связи с заменой 
оборудования по клубу- 
столовой на озере Песча
ное, теплоснабжение пио
нерского лагеря, рабочие 
чертежи реконструкции 
физтеха, 12 студенческо
го корпуса, проработка 
вариантов планировки 
блока общежитий. Оказы
вается помощь подшеф
ным колхозам: «Красно
му знамени» выданы ра
бочие чертежи на строи
тельство автодороги Си
бирский тракт — Бара- 
ба — Кулики, для 
«Дружбы» спроектирова
но общежитие и детский 
комбинат. Объем выпол
ненных научно-исследова
тельских работ составил 
в прошлом году более 70 
тысяч рублей. В этом го
ду мы планируем работы

Развитие советской 
энергетики требует вы
пуска более мощных вы
ключателей высокого на
пряжения, без которых 
создание современных 
энергосистем невозмож
но. Разработка мощных 
коммутационных аппара
тов связана с длительны
ми экспериментальными 
исследованиями в обла
сти процессов дугогаше- 
ния. Стоимость одной до
статочно доощной лабора
тории для таких испыта
ний выключателей на ба
зе ударных генераторов и 
трансформаторов состав
ляет более 50 миллионов 
рублей.

На кафедре техники вы
соких напряжений под ру
ководством доктора тех
нических наук профессо
ра М. М. Акодиса впер
вые в мире разработаны 
полноценные синтетиче
ские схемы, позволившие 
резко снизить стоимость 
таких лабораторий. На 
основе разработок кафед
ры в отделении электри
ческих аппаратов проб
лемной лаборатории элек
трических машин и ап
паратов сооружена уни
кальная испытательная 
установка. По своим воз
можностям установка сто
ит на уровне современ
ных задач и на уровне 
лучших зарубежных ла
бораторий. Разработки 
кафедры по синтетиче
ским схемам внедрены на 
действующих и сооружае
мых испытательных уста
новках страны, в том чис
ле на производственном 
объединении «Уралэлект- 
ротяжмаш», что дало эко
номический эффект более 
пяти миллионов рублей.

В свете решений III 
областной научно-практи
ческой конференции ка
федра ТВН выполняет 
большие работы для пред-

по дальнейшему расши
рению ф акультета техно
логии силикатов, строи
тельству гелиевой стан
ции для физтеха, рекон
струкции третьего студен
ческого корпуса, благо
устройству студенческого 
городка.

Наши планы относи
тельно тематики меняют
ся в сторону увеличения 
возможности привлечения 
студентов к научной ра
боте. Этим же объясняет
ся и наше стремление 
сотрудничать с коллекти
вами кафедр нашего ф а
культета. Сейчас сформи
рован о  четыре основных 
направления в работе. 
Это наши постоянные ра
боты совместно с кафед
рами факультета, иссле
дование промышленных 
объемов зданий и соору
жений, проектирование 
уральского типа поселка, 
проектирование сельско
хозяйственных объектов 
для стройотрядов.

Ежегодно у нас рабо
тают 100— 120 студен
тов. В этом же году, в 
связи с созданием проект
ного студенческого строи
тельного отряда, планиру
ем привлекать к сотруд
ничеству , студентов дру
гих факультетов (электри
ков, экономистов, механи
ков). В будущем, если 
опыт существования тако
го отряда удастся, нам 
нё обойтись без студен-

приятий по разработке 
методов модернизации 
воздушных и масляных 
выключателей.

В настоящее время в 
эксплуатации находится 
большое число воздушных 
и масляных выключате
лей различных серий. В 
связи с ростом токов ко
роткого замыкания и уж е
сточением условий рабо
ты выключателей в мощ
ных современных систе
мах их фактическая ком
мутационная способность 
оказалась значительно ни
же соответствующих пас
портных данных. Исследо
ваниями установлено, что 
ток отключения воздуш
ных выключателей серии 
ВВ-330, 500, выпускае
мых «Уралэлектротяжма- 
шем», для современных 
систем совершенно недо
статочен. Это положение 
требует замены находя
щихся в эксплуатации воз
душных выключателей и 
прекращения их выпуска, 
как не отвечающих со
временным требованиям 
эксплуатации. В то же 
время их технология про
изводства и эксплуатация 
хорошо отработаны, и 
стоимость их значительно 
ниже других типов воз
душных выключателей.

Выполненные на ка
федре исследования пока
зали возможность сущ ест
венного увеличения тока 
отключения выключате
лей ВВ-330, 500 без зна
чительных изменений в 
конструкции и стоимости.

«Под руководством про
фессора М. М. Акодиса 
инженерами В. М. Ш ай- 
киным, А. Г. Константи
новым, Ю. Д. П ан к р ато 
вым, Р. М. Ш агеевым и 
другими были выполнены 
многочисленные исследо
вания, связанные с по
иском оптимальной гео
метрии. сопл подвижных и

тов - архитекторов и гор
няков. Девиз этого отря
да: сами проектируем, са
ми строим. Деятельность 
проектного ССО на базе 
нашего СКВ вначале 
должна вылиться в под
готовку ребят к такому 
ответственному делу. Да 
и темы, которыми они бу
дут заниматься, должны 
быть интересными. Сей
час отряд находится в 
стадии «склеивания», и 
успех этого нужного дела 
заклю чается и в нашей 
инициативе. Ведь само по 
себе интересное дело — 
уж е элемент творчества, 
а когда оно выполняемся 
самостоятельно, то име
ет для студента особую 
притягательность. Сейчас 
в отряде уже 27 студен
тов — все они так или 
иначе сталкивались с 
проектной работой во 
время учебы в техникуме 
или работы на производ
стве. Их задача на пер
вом" этапе — уловить и 
осознать идею, предло
женную нами. Вопросов 
и сложностей в деятель
ности такого отряда еще 
немало, и поэтому нам 
нужна неравнодуш ная ак
тивная помощь со сторо
ны комитета ВЛКСМ , 
СНТО, кафедр, партийно
го руководства и админи
страции. А результат на
чатого дела можно уви
деть и сейчас — это еще 
один вариант развития

неподвижных контактов 
дугогасительного устрой
ства с целью увеличения 
тока отключения. Бы ла 
разработана новая гео
метрия сопл полых кон
тактов с конусным вхо
дом вместо цилиндриче
ского. М. М. Акодисом и
В. М. Ш айкиным получе
но авторское свидетельст
во. Применение нового, 
разработанного кафедрой 
ТВН гасительного уст
ройства позволило увели
чить ток отключения вы 
ключателей ВВ-330, 500 
в полтора раза.

В январе в НИИ про
изводственного объеди
нения УЭТМ состоялось 
заседание межведомст
венной комиссии, на ко
тором разработанный ка
федрой метод модерниза
ции выключателей был 
одобрен и принят к про
изводству. В апреле 
«Уралэлектрот я ж м а ш» 
начнет серийный выпуск 
этих выключателей. Эко
номический эффект от 
выпуска новых выключа
телей составляет 7270 
рублей на один выключа
тель ВВ-330, (годовой вы
пуск более 35 штук) и 
3078  рублей на выклю ча
тель ВВ-500 (годовой вы
пуск более 40 шт.). Сле
дует отметить, что с уве
личением тока отключе
ния этих выключателей в 
полтора раза потребность 
в них, а, следовательно, и 
выпуск увеличатся.

Совместно со «Сверд- 
ловэнерго» кафедра дли
тельное время ведет ра
боты по исследованию ме
тодов модернизации мас
ляных выключателей с 
целью увеличения их ком
мутационной способности. 
В результате разработаны 
эффективные гасительные 
устройства для модерни
зации находящихся в экс
плуатации масляных вык

лючателей М КП-110, 220, 
позволяющие увеличить 
их ток отключения в 1,5 — 
2 раза и сохранить в экс
плуатации большое число 
таких выключателей пу
тем их модернизации. 
Экономический эффект 
от внедрения одного тако
го выклю чателя составил
8,8  тысячи рублей. «Свер- 
дловэнерго» организова
ло централизованный вы
пуск гасительных уст
ройств для модернизации 
масляных выключателей 
на подстанциях Урала. 
Только в прошедшем году 
получен экономический 
эффект 1,5 миллиона руб
лей.

В настоящ ее время на

чата крупная совместная 
работа с НИИ производст
венного объединения
УЭТМ, рассчитанная на 
три года, связанная с по
иском новой единой для 
Советского Союза серии 
мощных воздушных вык
лючателей. Сейчас ве
дется исследование раз
личных »вариантов гаси
тельных устройств с це
лью выбора оптимального.

Коллектив нашей ка
федры с большим энтузи
азмом работает над реали
зацией рекомендаций кон
ференции.

П. А. КОРЗУН,
доцент, к. т. н.

Интеротряд
«Урал-79»
объявляет

набор
На основе договора 

о сотрудничестве меж
ду Уральским политех
ническим и Пльзен- 
ским машиностроитель
ным и электротехниче
ским институтами в 
1979 году формирует
ся интернациональный 
студенческий отряд 
«Урал». Комитет
ВЛКСМ УПИ имени
С. М. Кирова объявля
ет набор кандидатов 
для работы в интерот
ряде.

Заявление и харак
теристику - рекоменда
цию за подписями сек
ретаря бюро ВЛКСМ и 
председателя профбю
ро подавать до 15 ап
реля 1979 года комис
сару отряда тов. Р. И. 
Ф айзуллину (помеще
ние профкома институ
та, ежедневно с 17.00 
до 18 .00  часов). В за
явлении указать:

1. Целинный стаж, 
строительную специ
альность.

2. Успеваемость за 2 
последних семестра.

3. Выполняемую об
щественную работу.

4. Причастность к 
художественной само
деятельности, умение 
рисовать, фотографи
ровать, снимать кино
камерой, занятия спор
том (вид, спортивный 
разряд).

Комитет ВЛКСМ 
УПИ.

*  Новости 
С частли

вого п ути , 
«В ер и та»!
Все чаще в послед

нее время встречаются 
в институтских коридо
рах одетые в целинную 
форму девушки. Стро
ительные отряды уже 
давно перестали быть 
монополией парней. 
Поэтому приятно сооб
щить читателям на
шей газеты, что в се
мье стройотрядовцев 
УПИ пополнение — на 
электротехниче с к о м 
факультете организо
ван новый девичий от
ряд — «Верита» (ко
мандир — Валя Шун- 
това).

С самого начала за
числения был органй- 
зован конкурс: на ме
сто в отряде приходи
лось по три кандидата. 
Сейчас в «Верите» все 
молодые, не имеющие 
целинного стажа. Но 
девчонки не пасуют пе
ред будущими трудно
стями, уже сейчас они 
мечтают о том, что су
ществование «Вериты» 
станет традицией на 
электротехническом.

Молодой отряд ок
ружен заботой других 
ССО. Наладить оформ
ление газет, стендов 
помогает «Ассоль», в 
организации субботни
ков — «Эсто», вместе 
с «Эриданом» девушки 
съездили в первую 
«агитку».

ч< Верита» — значит 
истина. И хочется ве
рить, что на жарких 
стройках страны де
вушки найдут свою ис
тину — достойно отра
ботают во славу УПИ!

В. ОБУХОВ,
I курс ФОПа.

*  III  областная научно-практическая 
конференция
ЭФФЕКТИВНОСТЬ ВНЕДРЕНИЯ



Восьмого апреля-День войск ПВО

ф  НА ПЕРЕХВАТ Фото В. Таланина

На страже воздушных границ
Каждое второе воскре

сенье апреля советский 
народ и воины Вооружен
ных Сил СССР отмечают 
День войск противовоз
душной обороны страны. 
Этот ежегодный праздник 
установлен Указом Пре
зидиума Верховного Сон 
вета СССР от 20 февра
ля 1975 г. в ознаменова
ние больших заслуг войск 
ПВО страны в Великой 
Отечественной войне и 
выполнения ими особо 
важных задач в мирное 
время.

В годы Великой Отече
ственной войны войска 
ПВО страны уничтожили 
7313 фашистских самоле
тов. Уже на двадцатой 
минуте войгіы таранил 
фашистский самолет лет
чик-истребитель ст. лей

тенант И. И. Иванов. 
Первым, кто был удосто
ен звания Героя Совет
ского Союза в Великой 
Отечественной войне, бы
ли летчики-истребители 
младший лейтенант М. П. 
Жуков, С. И. Здоровцев, 
П. Т. Харитонов, таранив
шие фашистские самоле
ты на подступах к Ленин- 
граду.

Только в битве над Мо
сквой войска ПВО унич
тожили 1305 вражеских 
самолетов, надежно при
крыв от ударов с возду
ха столицу напіей Роди
ны. Воины ПВО вели 
борьбу не только с авиа
цией врага, но уничтожа
ли и наземные войска. 
Например, 732-й зенит
ный артиллерийский
полк, оборонявший город

Тулу, с 29 октября по 
26 декабря 1941 года 
уничтожил 11 самолетов, 
49  танков, 5 бронемашин, 
15 артиллерийских и ми
нометных батарей и 1850  
фашистских солдат и 
офицеров.

На 60  тысяч километ
ров протянулась воздуш
ная граница Советского 
Союза. Эта невидимая, 
ничем не обозначенная 
линия проходит над гор
ными вершинами, дрему
чей тайгой, зыбкими пес
ками пустынь, морями и 
океанами.

Высокую бдительность 
и боевую готовность про
явил в первый майский 
день 1960 года личный 
состав зенитного ракетно
го подразделения, унич
тоживший первой раке

той американский само
лет-шпион У-2 в небе 
под Свердловском на вы
соте свыше 20 тысяч мет
ров.

Днем и ночью войска 
ПВО страны надежно ох
раняют воздушные рубе
жи Отчизны, созидатель
ный труд советского на
рода, исторические завое
вания социализма. «Все, 
что создано народом, дол
жно быть надежно защи
щено», — под таким де
визом упорно трудятся и 
совершенствуют свое бое
вое мастерство , воины 
противовоздушной обо
роны.

Небо Родины 
быть чистым!

должно

М. П. КОЗЛОВ, 
полковник.

Верное решение

^  Есть цель!

Виктор Густавович Бару- 
та окончил УПИ в 1975 г., 
получив диплом инженера. 
После окончания института 
работал на вычислительном 
центре УПИ старшим инже- 
нером-электроником. Зани
мался обслуживанием ЭВМ 
«МіРнск-32». В феврале 
1978 г. был по собственно
му желанию призван в ря
ды Советской Армии. Пред
лагаем вашему вниманию 
рассказ В. Г. Баруты о 
службе.

Свою службу я начал на
чальником расчета. Нужно 
было осваивать новую тех
нику. Теоретическая база, 
которая была дана препо
давателями военной ка: 
федры, работа на вычисли
тельном центре, дала воз
можность в довольно ко
роткий срок освоить эту 
технику. Труднее давались 
общевоинские дисциплины: 
строевая подготовка, уста
вы, к сожалению, этим дис
циплинам на военной ка
федре уделяется меньше 
внимания, чем технической 
подготовке.

Офицер Советской Ар
мии — это прежде всего 
воспитатель. У меня в рас
чете разные люди. У каждо
го из них свой характер. В 
вопросах их воспитания и 
обучения очень помог курс 
военной педагогики и пси
хологии (который на воен
ной кафедре, к сожалению, 
не читается).

Решение пойти служить в 
армию у меня пришло не 
сразу. Меня часто спраши
вают, почему я решил стать 
кадровым офицером.' Ведь 
служба в войсках ПВО — 
это постоянное боевое де
журство, постоянная бое
вая готовность. Прослужив 
уже более года, могу ска
зать, что решение мое бы
ло правильным.

Мне удалось быстро вой
ти в ритм военной службы. 
Считаю, что все идет ус
пешно. В апреле 1978 года 
я был принят кандидатом 
в члены КПСС. В октябре 
1978 года мне было при
своено очередное воинское 
звание — старший лейте
нант-инженер.

Остаться человеком
Как ведет себя человек 

в безвыходной ситуации 
на войне? Где черпает он 
нравственные силы, что
бы остаться человеком? 
Почему один предпочита
ет смерть, а другой поку
пает жизнь ценой преда
тельства?

Эти и другие вопросы 
обсуждали студенты ра
диофака на читательской 
конференции, посвящен
ной творчеству белорус
ского писателя В. Быко
ва.

Творчество Быкова не 
оставляет равнодушным 
ни одного читателя не 
только потому, что пове
сти его чаще всего имеют 
острый драматический

сюжет, но и потому, что 
автора «всегда интересо
вало предельно напря
женное состояние челове
ческого существа, возни
кающее в обстоятельствах 
неблагоприятных и жесто
ких». Он старается по
нять подлинную психоло
гическую и духовную при
роду человеческой само
отверженности, героиче
ского порыва и выбора».

Перед проблемой выбо
ра стоят герои повестей 
«Сотников», «Обелиск», 
«Дожить до рассвета». Об 
этих произведениях инте
ресно говорили второкур
сники А. Пономарев, А. 
Рыжков, В. Истомин, С. 
Осипов и другие. Быков

*  Конференция
показывает рядовых ве
ликой битвы, отстаиваю
щих нравственные ценно
сти, которые безуспешно 
пытался уничтожить фа
шизм. Война явилась про
веркой истинных качеств 
человека. Здесь не было 
бессмысленных жертв. 
Каждая смерть — это 
вклад в дело победы. 
Жизнь дорога каждому 
человеку, но есть такие 
понятия и ценности, кото
рые дороже жизни,— вот 
основные выводы, сделан
ные студентами в их вы
ступлениях.

Организуют такие
встречи преподаватели ка
федры под руководством 
секретаря партийной ор

ганизации полковника К. 
Крупнова.
Л. КОРОБЕЙНИКОВА. 
Художественный абоне
мент библиотеки УПИ.

Спросите любого студента радиофака, и вам 
ответят, что военная подготовка — одна из са
мых сложных дисциплин, изучаемых в течение 
пяти лет учебы в институте. И это не случайно. 
Современная военная техника включает в себя 
все последние достижения науки и техники, ее 
сложность возрастает год от года, и этим объяс
няются жесткие требования к современному во
енному спедиалисту.

С этой точки зрения обучение военной специ
альности очень много дает студенту-радиотехни
ку как будущему инженеру; здесь получается 
наиболее удачное сочетание теории и практики, 
дающее, как известно, самые прочные знания и 
инженерную эрудицию.

Решающий семестр
Защ ита государства — дело серьезное, это 

известно каждому. У нас на радиотехническом 
цикле наиболее полно осознаешь всю ответствен
ность, возлагаемую на тебя, как на будущего 
офицера Советской Армии. Военная техника — 
это прежде всего надежная и безотказная тех
ника, а залогом этой надежности и безотказности 
является высокая квалификация тех, в чьих 
руках она находится.

Тяжело дается поначалу военная подготовка. 
Непривычно все: сочетание учебного процесса с 
воинской дисциплиной, жесткие требования к на
шим знаниям, огромный объем материала и бы
стрые темпы изучения, обязательная подготов
ка к каждому занятию. И в этот начальный этап 
особенно важно суметь организоваться, , на
строиться на непривычный режим раб оты .' Не 
последнюю роль в этих условиях играют спло
ченность коллектива группы, настроение во 
взводе, умелое руководство взводом.

Пятый семестр занимается на радиотехниче
ском цикле военной кафедры наш взвод Рт-465, 
командир которого Скворцов Сергей является 
такж е и старостой группы. Благодаря постоянной 
помощи офицеров-іпреподавателей цикла, ответ
ственного за взвод преподавателя подполковни- 
ка-инженера С. С. Рудова наш взвод быстро су
мел перестроиться и войти в рабочий режим. В 
результате, по итогам весенней сессии взвод 
является лучшим на курсе..

Этот семестр для нас особый. Им заверш ается 
наше военное образование в институте. Через 
три м есяца взвод отправится на учебные сборы в 
войска, где еще раз будут отработаны и закрепле
ны приобретенные знания. А затем — государ
ственный экзамен, серьезное испытание, где нам 
предстоит отчитаться за свои знания и получить 
право на присвоение офицерского звания.

Многие из нас пойдут на службу в Советскую 
Армию, остальные будут работать на предприя
тиях и в институтах. Но у всех нас будет одна 
общая специальность, владеть которой в совер
шенстве — святой долг каждого. Мы будем 
преж де всего офицерами Советской Армии, а за 
тем уже инженерами и научными сотрудниками.

И можно с уверенностью сказать: выпускни
ки радиофака не подведут.

А. ПАВЛОВ, Рт 465.

Личный пример
В решении задач, стоящих перед личным со

ставом армии и флота,, важіная роль принадле
жит военным кадрам, роль которых возросла в 
последние годы, когда в важном деле организа
ции войск, их техническом оснащении произо
шли глубокие качественные изменения.

Офицеры военной кафедры УПИ цикла радио
технической подготовки ставят цель — учить и 
воспитывать на личном примере. Большинство 
из них имеют богатый опыт практической рабо
ты в войсках, им есть что передать молодому по
колению офицеров. Все преподаватели цикла ра
диотехнической подготовки имеют высшую ква
лификацию по специальности и продолжают со
вершенствовать свои знания. В этом году закон
чил заочное обучение на радиотехническом ф а
культете УПИ и отлично защитил диплом капи
тан В. А. Лубегин. М айор-инженер А. И. Меле- 
хин совершенствует свою подготовку в универси
тете марксизма-ленинизма.

іВажно не только иметь знания и опыт, но и 
умело передать их. Этим в совершенстве вла
деют подполковники-инженеры С. С. Рудов и
В. А. Маныпов. Недавно С. С. Рудову и В. А. 
Манынову за отличную методическую подготов
ку начальник кафедры объявил благодарность.

Г. П. ПЕРЕВОЗЧИКОВ, 
полковник-инженер.

+  Бой решают секунды. Фото В Т а л а н и н а .


